
UVHE ” CT Compte rendu du 
C We Conseil Scientifique du 

UNIVERSITE DE VALENCIENNES 27 novembre 2003 
ET DU HAINAUT - CAMBRESIS 

Ordre du jour : 

1 — Informations : 

a — rapport moral du Président sur Valutec 

b - politique documentaire 

c — nouveaux membres du Conseil scientifique 

d — informations statistiques : la recherche en 2002-2003 

2 — Approbation du compte rendu du Conseil scientifique du 2 octobre 2003 

3 — Budget initial recherche 

4 — Arborescence Nabuco 

5 — Transfert de reports de l'UB 915 vers l'UB 914 : complément 

6 — Conseil de l'Ecole Doctorale 

7 — Demande FRT 

8 — Actions Concertées d'initiative régionale : 3 projets volet À — partenariat 

9 — Présentation du rapport d'activité du GREEN 

10 — Demandes de BQR : GREEN, AGMEN, LAMAC 

11 — Questions diverses 

1 — Informations : 

a) rapport moral du Président sur Valutec 

Le Président commente le document remis aux membres. Il salue le travail effectué par M. WAUTIER, Président de Valutec et 

M. FLAMME, conseiller scientifique Valutec. 

Les thèmes suivants sont particulièrement développés, et font l'objet d'échanges : 
- contrats de recherche 

- dotations aux amortissements sur les gros équipements 
- CITIA. 

b) politique documentaire 

M. BASSINET expose le problème des périodiques de recherche en sciences. Malgré les désabonnements effectués depuis 

2001, l'UVHC ne peut honorer les abonnements contractés (75 000 € manquent). Or, les enseignants-chercheurs estiment ne 

plus pouvoir accepter de désabonnements sans amputer des ressources documentaires importantes. 

Les laboratoires concernés sont invités à proposer des solutions. 

c) nouveaux membres du Conseil Scientifique 

Mme MAIRESSE rappelle l'élection de M. HIRSCHI et Mme MORGAND, et signale que le représentant de la société 

SEVELNORD est désormais M. WAUTERS, ici présent. 

d) informations statistiques : la recherche en 2002-2003 

Mme MAIRESSE commente le document remis aux membres. 

Un suivi de cohorte, qui viendrait à l'avenir compléter ce document est suggéré. 
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2 — Approbation du compte rendu du Conseil scientifique du 2 octobre 2003 

Mme MAIRESSE procède à la lecture d'un mail qu'elle a reçu de M. KOLSKI, qui dit avoir l'impression que certaines nuances 
de son intervention n'ont pas été comprises. 
Mme MAIRESSE confirme la réponse faite à M. KOLSKI lors du Conseil scientifique du 2 octobre 2003 : lorsque deux 
chercheurs d'un même laboratoire souhaitent voir publiés leurs exposés dans les actes d'un même congrès, que deux inscriptions 
sont ainsi réglées à l'organisateur du congrès, mais qu'un seul chercheur y assiste, et y représente son collègue, c'est au 
laboratoire qu'il appartient de décider si seront réglés les frais d'inscription du seul chercheur qui s'est déplacé, ou des deux 
chercheurs. 

Le compte rendu du Conseil scientifique du 2 octobre 2003 est approuvé à l'unanimité. 

3 — Budget initial recherche 

Mme DECNEUT présente le budget initial recherche. 

M. MILLOT s'étonne de la répartition au sein du LAMIH, sur laquelle il n'a pas été consulté. 
En conséquence, Mme MATRESSE propose d'approuver le budget initial recherche sous réserve de modifications éventuelles 
au sein du LAMIH, après consultation entre les services financiers et M. MILLOT. 

4 — Arborescence Nabuco 

L'arborescence Nabuco est inchangée pour 2004. 

5 — Transfert de reports de l'UB 915 vers l'UB 914 : complément 
M. DESRUMAUX indique que ce complément est déjà passé en Conseil d'Administration. Il convient de corriger le document 
transmis aux membres : le total n'est pas 144 982,90€ mais 244 430,51 €. Il devrait par ailleurs y avoir une 2°" page concernant 
le 915, en négatif. 

Ce complément est approuvé à l'unanimité. 

6 — Conseil de l'Ecole Doctorale 

Les modifications suivantes sont proposées au sein du Conseil de l'Ecole Doctorale : 
- M. Lecucq remplace Melle Rouault 

- Mme Mairesse remplace M. Plane. 

Ces modifications sont approuvées à l'unanimité. 

7 — Demande FRT (Fonds de la Recherche et de la Technologie) 

La demande FRT de M. PAIN est présentée au Conseil scientifique par Mme COUREL. Elle a pour objet de participer au 

financement du projet "Etude des traitements physiques et de leur influence sur les propriétés de texture des liquides, des 
solides mous et des émulsions agroalimentaires" axe 2 — phase 2. 

Cette demande est approuvée à l'unanimité. 

8 — Actions Concertées d'initiative régionale : 3 projets volet À — partenariat 

Un document rappelant les conditions d'éligibilité des dossiers présentés au titre de l'ARCir a été diffusé aux membres. Il 

convient aujourd'hui de recueillir le classement du Conseil Scientifique sur 3 dossiers qui devraient être déposés au Conseil 

Régional avant le 30 janvier 2004. 

Les règles fixées par la Région ayant changé récemment, il convient de revoir à la baisse le budget de 2 de ces 3 projets, qui 

seront proposés comme demandé sur une durée de 2 ans, et non 3. 

Après présentation des projets par MM. LECOMTE, CAULIER et REMIENS, le classement suivant est proposé aux membres : 

- lère position : 

- Intégration de modèles multiples pour la supervision de systèmes non stationnaires (LAMIH SHM) 

- FERROLC : Films ferroélectriques et procédés de croissance associés : modification de l'architecture des domaines en 

vue de l'intégration des cristaux liquides — applications aux composants pour la photonique (IEMN-DOAE-MIMM) 

- 2ème position : 

- ARC-en-CIEL : Adaptabilité et Réutilisation de Composants logiCIELs pour la mobilité (LAMIH ROT). 

Ce classement est approuvé à l'unanimité. 

9 — Présentation du rapport d'activité du GREEN 

M. VALDES assure cette présentation.



10 — Demandes de BQR 

  

  

  

  

Laboratoire Objet Proposition en € 

GREEN fonctionnement 2003 3000 

AGMEN publication des actes de colloques 3000 

LAMAC projet "optimisation d'un dispositif expérimental d'essai de fretting" 3000         
  

Après présentation des demandes par, respectivement, M. VALDES, M. JENNY et M. TRICOTEAUX, les propositions sont 
adoptées à l'unanimité. 

11 — Questions diverses 

Pas de question. 

Présidence du Conseil scientifique : Mme MAIRESSE / M. LEVEL 

Etaient présents : 

Collège À : Mme FOLLET 

MM. DELEBARRE, GAZALET, HERRERAS, HIRSCHI, KASTELIK, LOCHEGNIES, 
MONNOYER DE GALLAND, 

Collège B : Mme MORGAND 

Collège C : Mme CARLIER-HEREMANS 

MM. BELLALI), CAUFFRIEZ, DEBERNARD, DUQUENNOY, ROBLOU 

Collège D : M. MOREL 

Collège E : MM. DANJOU, GARÇON, LEMOINE 

Collège F : M. MOKRAB 

Collège personnalités extérieures : 

MM. IOOS, WAUTERS, WAUTIER 

Invités : 

Mmes CAMION, COUREL, DECNEUT, LERICHE, 
MM. BARRE, BASSINET, CAULIER, DESMET, DESPRES, DESRUMAUX, DULION, FLAMME, 
JENNY, LECOMTE, MILLOT, REMIENS, TRICOTEAUX, VALDES 

Ont donné pouvoir : 

Mme MERVIEL et M. KOLSKI à M. LOCHEGNIES 

MM. CHEVALIER et DELBECQ à M. WAUTERS 

M. DEQUIDT à M. DUQUENNOY 

M. GUERRA à M. MONNOYER DE GALLAND 

M. LABRAGA à M. KASTELIK 

M. NYS à Mme CARLIER 

Excusés : MM. BLIN, DARRAS, EL KACIMI, FRESNEL, NONGAILLARD, PAIN, TERRIER. 

VAlencie 6 2003 

P. LEVEL


